

# Ein Geburtstag in schwindelerregendem Tempo

**OBBERGLATT.** Shakespeares Gesamtwerk in nur zwei Stunden: Eine solche Inszenierung versprochen drei Schauspieler am Samstagabend in der reformierten Kirche. Dafür stellten sie nicht nur den Inhalt, sondern sogar die Sprache der berühmten Dramen auf den Kopf.

SHARON SAAMELI

Am Samstagabend haben rund 50 Besucher der reformierten Kirche Oberglatt gleich zwei Geburtstage gefeiert: William Shakespeare wäre 400 Jahre alt geworden, als in Oberglatt die Stephanus-Kirche eingeweiht wurde – und das liegt wiederum genau 50 Jahre zurück. «Für uns war das Grund genug, den Werken des englischen Dramatikers Ehre zu erweisen», erklärte Pfarrer Ulrich Henschel.

## Fest zum

## 50. Geburtstag

Der Shakespeare-Querschnitt vom Samstagabend ist Teil des Programms, welches die reformierte Kirche Oberglatt zu ihrem Jubiläum anbietet: Vor genau 50 Jahren wurde die Stephanus-Kirche eingeweiht. «Durch das Festprogramm und die kulturellen Anlässe wird die Kirche zu einem Begegnungsraum, an welchem jeder Anteil haben kann», erklärt Pfarrer Ulrich Henschel. Am ersten Septemberwochenende führt die Kirche parallel zur Oberglatter Chilbi diverse Kinder-, Jugend- und Familienanlässe durch, deren Umfang bis im Sommer eine Überraschung bleibt. (ssa)

Publikum in ihre Darbietung einzubeziehen: Während die Zuschauer die Verwirrung der Ophelia im Kanon mormelten, sollte ein Herr auf der Bühne den Schmerzensschrei des verzweifelten Mädchens vertonen – und tat dies auch, ohne viel Hemmung zu zeigen.

Die Vorstellung endete schliesslich im Schwertkampf und dem Tode aller Hauptfiguren, und dann setzten die drei Künstler nochmals an, wiederholten das Stück in Sekundenschnelle und zeigten

es zuletzt sogar rückwärts und mit denselben Zitaten in umgekehrter Form, sodass es plötzlich hiess: «Frage die hier ist das, Sein nicht oder Sein!»

## Wenig Tragik trotz Zitaten

Tatsächlich war die ganze Shakespeare Verballhornung von Originalzitatenspiegeln – von der ursprünglichen Tragik dieser Stücke blieb in der übermütigen Interpretation allerdings nicht viel übrig. «Natürlich muss man Einsparungen ma-

chen, wenn man ein so gigantisches Werk zusammenfassen will», sagte Hans-Peter Krüger. Er persönlich hätte sich denn auch mehr Zeit für den Sommernachts Traum gewünscht. «Shakespeare bleibt für mich einer der grössten Literaten aller Zeiten. Die Art, wie er Figuren zeichnet und Dramaturgien aufbaut, ist fast unerreicht.» Auch dem Publikum hat es gefallen: «Die Stimmung war das ganze Stück durch super», zog Pfarrer Ulrich Henschel Bilanz.



Auftakt zu einer Shakespeare-Werkschau im Schnelldurchlauf: Kai Bettermann und Bianka Lammert mimen unter zahlreichen anderen Rollen auch die Amme und die Julia aus der Tragödie «Romeo und Julia». Bild: David Küenzi